
tema de la semana 

Joaquín Leguina, presidente de la Comunidad de Madrid, salió al balcón principal del edificio sede de la Jefatura de Policía, en la Puerta 
del Sol, durante la visita efectuada el pasado sábado 

Se va a instalar en los edificios ocupados actualmente por la Jefatura Superior de Policía 
y el Cuartel de Zaragoza 

LA SEDE DE LA COMUNIDAD 
DE MADRID ESTARA 

EN LA PUERTA DEL SOL 
El presidente de la Comunidad Autónoma de Madrid, Joaquín 

Leguina, acompañado por el ministro del Interior, José 
Barrionuevo, visitó el sábado 25 de junio el edificio de la 

antigua Dirección General de la Seguridad del Estado —hoy 
sede de la Jefatura Superior de Policía— en la Puerta del Sol. 

El objetivo de esta visita, en la que también estuvieron 
presentes el director general de la Policía, Rafael del Río; el 

jefe superior de Policía de Madrid, Eduardo Garrido; el 
gobernador civil de Madrid, José Mana Rodríguez Colorado, y 
los consejeros de la Presidencia, Javier Ledesma; Gobernación, 

Virgilio Cano, y Ordenación del Territorio, Vivienda y Medio 
Ambiente, Eduardo Mangada, fue recorrer los distintos 

departamentos de este histórico edificio que albergará, casi con 
toda seguridad, las dependencias de la Asamblea y Consejo de 

Gobierno de la Comunidad Autónoma de Madrid 

A lo largo de las más de 
dos horas que duró la visita 
del presidente de la Comuni
dad se tuvo la oportunidad 
de conocer todas las instala
ciones de la antigua Direc
ción General de Seguridad, 
desde las plantas nobles a los 
calabozos, y ver las posibili
dades, desde el punto de vis
ta técnico, que tiene este edi
ficio para su reconversión en 
sede de las instituciones de 
autogobierno de Madrid. 

ADECUACIÓN 
DEL EDIFICIO 

Se visitaron también las 
dependencias del 091, los ar
chivos, servicios médicos, co
medores y el denominado 
Cuartel de Zaragoza o Ponte-
jos, contiguo a estas depen
dencias, y que probablemen
te será también utilizado por 
la Comunidad de Madrid. 

Finalizado el recorrido tu
vo lugar una rueda de pren
sa, en la que intervino, en 
pr imer lugar, el ministro del 
Interior, poniendo de relieve 
la voluntad de su Departa
mento de ceder este edificio, 
siempre y cuando la Comu
nidad proporcionase otras 
instalaciones para ubicar las 
que ahora se encuent ran en 
la Puer ta del Sol. 

«La visita que hemos reali
zado —señaló el ministro— 
es el inicio de u n proyecto de 
transferencia de estos edifi
cios a la Comunidad de Ma
drid para que ubiquen en 
ellos las dependencias que 
consideren oportunas. Este 
p r imer paso tiene que ser se
guido de otros para l levar a 
término el proyecto. Nuestra 
idea es llegar a un acuerdo 
con la Comunidad Autóno

ma, y pienso que éste sería 
un lugar ext raordinar iamen
te apto para que instale su 
sede.» 

A continuación tomó la pa
labra el presidente de la Co
munidad de Madrid, Joaquín 
Leguina, quien afirmó que 
«desde nuestro punto de vista 
este edificio, que se encuen
tra en un lugar muy signifi
cativo de España y de la re 
gión, podría ser una sede dig
na para la Comunidad Autó
n o m a » . P e s e a q u e la 
adecuación del edificio plan
teará seguramente algunos 
problemas de tipo técnico, 
afirmó que existe la voluntad 
de que se empiece a trabajar 
y el interés por par te de to
dos en l levar a buen puerto 
el proyecto en un tiempo ra
zonable. 

Seguidamente in tervino el 
consejero de Ordenación del 
Terri torio, Vivienda y Medio 
Ambiente , Eduardo Manga
da, quien como arquitecto y 
experto en temas de urbanis
mo dio su visión técnica so
bre el estado y lasposibil ida-
des del edificio. «Como todos 
los de su época —señaló el 
señor Mangada— presenta 
una gran solidez. Él único 
problema es q u e se han in
troducido elementos nuevos 
y habrá que reordenarlo , va-
c iándolo p r e v i a m e n t e e n 
muchas de sus partes. Pienso 

que la Administración Públi
ca tiene que recuperar este 
tipo de edificios, y creo que 
en el caso de éste se podrá 
conseguir su remodelación 
en un plazo de aproximada
mente dos años.» 

Por su parte, el consejero 
de la Presidencia, Jav ie r Le
desma, respondió a la p re 
gunta, formulada por los pe
riodistas que asistieron al ac
to, sobre el inmueble que en 
principio ha pensado la Co-
m u n i d a d d e M a d r i d 
pe rmu ta r al Ministerio del 
Interior , señalando que po
dría ser la casa-palacio que 
ha venido ocupando la Dipu
tación de Madrid y que ac
tua lmente utiliza el Consejo 
de Gobierno de la Comuni
dad en la calle Miguel Ángel, 
así como el edificio de ofici
nas que se encuent ra conti
guo, en García de Paredes. 

La recuperación del actual 
edificio de la Jefa tura Supe
rior de Policía y su acondi
cionamiento para sede de la 
Comunidad Autónoma signi
ficaría la centralización en 
un mismo lugar de depen
dencias que ahora se encuen
t ran dispersas, a la vez que se 
conseguiría ubicar los órga
nos autonómicos en un em
plazamiento a l tamente signi
ficativo de nuestra región. 

Pilar GIMENO 

L A idea de construir la Casa 
de Correos —Dirección 
General de Seguridad— se 

gestó en el reinado de Fernan
do VI (1746-1759), siendo el ar
quitecto Ventura Rodríguez el 
encargado del derribo de 23 
casas pertenecientes a las man
zanas que constituirían el em
plazamiento del edificio co
menzado en 1756. 

El derribo de las casas finali
zó en 1760, pero la construc
ción de la Casa de Correos no 
se inició hasta 1768, año en que 
fue rechazado el proyecto de 
Ventura Rodríguez en favor 
del presentado por el arquitec
to trances Jacques Marquet. 
académico y director honora
rio de la Real Academia de Be
llas Artes de San Fernando. 

El proyecto, un tanto eclécti
co, entre neoclásico y Luis XV, 
sufrió una modificación intro
ducida por el conde de Aranda 
fiara permitir el alojamiento de 
a guardia de Prevención. 

En 1835 los liberales toman 
la Casa de Correos. En 1847 
pasa a ser Ministerio del Inte
rior, sufriendo algunas refor
mas, instalándose en 1866 la 
torreta que sustenta el reloj y 
que desfigura la fachada prin
cipal al situarse sobre el fron
tón. En noviembre de 1912. 
Canalejas, presidente del Con
sejo de Ministros, muere asesi
nado en la Puerta del Sol, sien
do trasladado al salón princi
pal del edificio. El 14 de abril 
de 1931 hace su aparición en 
este edificio el Gobierno provi
sional de la Segunda Repúbli
ca. La antigua Casa de Correos 
está actualmente ocupada por 
la Dirección General de Segu
ridad del Estado. 

REAL CASA DE POSTAS 
(Cuartel de Zaragoza) 

El edificio fue creado para 
Casa de Postas, junto a la Casa 
de Correos, en 1795, siendo 
obra del arquitecto Pedro Ar-
nal. Al transformarse ésta en 
Ministerio de la Gobernación, 
la Casa de Postas pasa a ser 
cuartel, denominándose de Za
ragoza. Finaliza la obra en 
1800, quedando de su primitiva 
apariencia su planta, su estruc
tura general y su portada tras 
las diversas transformaciones 
sufridas. Posteriormente se 
elevó una planta y se cambia
ron las cubiertas. 

PROPUESTA DE 
REMODELACION 

La propuesta para la remo-
delacion se basa en el aprove
chamiento conjunto de los edi
ficios utilizados por la Direc
ción General de Seguridad y el 
solar contiguo, que por razones 
de seguridad no ha sido edifi
cado. Sólo en este contexto tie
ne sentido la propuesta, ya que 
se consigue conjuntar todas las 
necesidades de la Comunidad 
Autónoma de Madrid, sepa
rando a la vez físicamente la 
Asamblea y la sede de Gobier-
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Los planos muestran el esquema de aprovechamiento futuro de los edificios, de acuerdo con los proyectos de los técnicos de la Comunidad de Madrid 

DOS EDIFICIOS QUE HAN SIDO TESTIGOS 
DE LA HISTORIA DE ESPAÑA 

Joaquín Leguina, acompañado 
por José Barrionuevo, saluda a 
un miembro de la Policía Na

cional 

no, señala un informe elabora
do por técnicos del organismo 
autónomo. 

La Asamblea tiene cabida 
en la Real Casa de Postas, ac
tual cuartel de Zaragoza, me
diante una remodelación inte
gral de su interior. La sede de 
Gobierno se sitúa en la antigua 
Casa de Correos, magnífico 
edificio que puede albergar los 
despachos más representativos 
en las zonas nobles del mismo, 
disponiendo de 17.718 metros 
cuadrados de superficie cons
truida, además de amplias zo
nas de reunión en los dos pa
tios interiores. Antigua Casa de Correos, a la izquierda, y cuartel de Zaragoza, a la derecha 

La superficie restante para 
cubrir las necesidades de Go
bierno —señala el informe de 
los técnicos— se puede obtener 
del solar existente junto a los 
edificios anteriores, que da fa
chada a la calle de Carretas, a 
la calle de la Paz y al callejón 
de San Ricardo. Pueden obte
nerse alrededor de 5.500 me
tros cuadrados para oficinas, 
además de la posibilidad de dos 
plantas sótanos de aparcamien
tos. 

La operación podría reali
zarse en tres fases, siendo las 
dos primeras las de reutiliza
ción de los dos edificios ya 
existentes, para en una tercera 
fase construir el edificio que 
vendría a completar las necesi
dades no cubiertas por los an
teriores. 

Dentro de esta actuación, y 
en la primera fase, el informe 
técnico propone la recupera
ción de la plaza de Pontejos 
como un espacio urbano de ca
lidad a integrar en el conjunto. 
Las dos calles peatonales exis
tentes ayudan a la configura
ción de las sedes como una en
tidad unitaria, con la categoría 
necesaria y la representativi-
dad que da la calidad de los 
edificios y la situación en la 
Puerta del Sol. 

Los edificios deberían unir
se entre sí en los pisos superio
res por pasos adecuados sobre 
el callejón de San Ricardo, lo 
que facilitaría el aprovecha
miento funcional y su interre-
lación. 
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Los técnicos de la Comunidad de Madrid han analizado detenidamente los pros y los De izquierda a derecha, Rafael del Río, director general de Policía; José María Rodríguez 
contras de la utilización de los edificios de la antigua Dirección General de Seguridad Colorado, gobernador civil de Madrid; José Barrionuevo, ministro del Interior; Joaquín 
V el cuartel de Zaragoza, como sede de las instituciones autonómicas. Las conclusiones Leguina, presidente de la Comunidad de Madrid, y Eduardo Mangada, Virgilio Cano y 

del análisis respecto al primero —muy positivas— se reflejan en esta ficha Javier Ledesma, consejeros de Ordenación del Territorio, Gobernación y Presidencia, 
respectivamente, durante la rueda de prensa mantenida tras la visita 



• Durante la primera 
quincena del mes de agosto, 
los chicos y chicas de Getafe 
que no pasen sus vacaciones 
fuera de la ciudad podrán 
realizar una serie de activi
dades culturales y recreati
vas organizadas por el 
Ayuntamiento de esta loca
lidad. Está dirigido a los 
chavales de doce a catorce 
años y la cuota de inscrip
ción es de mil pesetas. 

• Entre las actividades a 
realizar figura una excur
sión a Aranjuez, en tren o 
en autocar, en la que los ni
ños podrán llevar sus bici
cletas y, una vez allí, trasla
darse en ellas a algún lugar 
de los alrededores de esta 
bonita ciudad madrileña. 
Está previsto también efec
tuar una acampada en el 
Cerro de los Angeles, en la 
que los . chavales podrán 
aprender todo sobre los 
campamentos. Se instala
rán talleres para hacer ca
banas de madera, tirolinas, 
es decir, cuerdas para des
plazarse de un lugar a otro 
en circunstancias especia
les, y habrá globos aerostá
ticos, cometas, etcétera. 

• Se ha pensado también 
dedicar cada día a un área 
distinta, como medio am
biente, en el que se visita
rán diferentes jardines y 
zonas forestales, teniendo la 
oportunidad de conversar 
con expertos, que les infor
marán sobre todos estos te
mas. Otro día estará desti
nado a recorrer las empre
sas más importantes de Ge
tafe, como, por ejemplo, 
Construcciones Aeronáuti
cas. Se visitarán, además, 
en sucesivas jornadas los 
centros oficiales y las insta
laciones dedicadas a la se
guridad ciudadana. 

• En principio, y al tratar
se de un proyecto de tipo 
experimental, el número de 
plazas será reducido, limi
tándose sólo a unas cuaren
ta. Se ha tratado de recoger 
aquellas actividades depor
tivas, formativas o educati
vas que hagan pasar unos 
días agradables a los chava
les que este año no tengan 
oportunidad de salir de va
caciones, dado el elevado ín
dice de paro que se padece 
en esta ciudad madrileña. 

Según el avance del Plan General de Urbanismo 

TRES MILLONES DE METROS CUADRADOS 
PARA PARQUES EN FUENLABRADA 

Acaba de clausurarse en 
Fuenlabrada la exposición del 
avance del Plan General de 
Ordenación Urbana, en la que 
se mostró la realidad actual y 
las previsiones para los próxi
mos anos en este municipio. 
Acudieron varios miles de per
sonas, que, aparte de contem
plar los diferentes paneles con 
gráficos, textos y planos en los 
que se explican los objetivos 
del plan, tuvieron la oportuni
dad de visionar dos cortos de 
video en los que se resume lo 
logrado en los últimos cuatro 
años de gestión y el planea
miento para el futuro. 

El Plan General de Urbanis
mo de Fuenlabrada prevé más 
de un millón de metros cua
drados para equipamientos so
ciales y cerca de tres millones 
de metros cuadrados para zo
nas verdes y deportivas. El lí
mite de viviendas fijado para 
esta localidad madrileña será 
de 60.713, que albergarán a 
una población estimada en 
200.000 personas. Este número 
se conseguirá con una densi
dad media de 70 viviendas por 
hectárea. 

Este crecimiento, que supo
ne duplicar la población ac
tual, ha sido considerado im
prescindible tanto por la Cor
poración Municipal, que presi
de José Quintana, como por los 
técnicos redactores del plan. 
No se trata, según estas fuen
tes, de una decisión desarrollis-
ta, sino de que continúe la 
construcción y, por tanto, de 
terminar Fuenlabrada. Hay 
que tener en cuenta que este 
municipio presenta en la ac
tualidad una estructura urbana 
muy «rota», con barrios desco
nectados unos de otros, como 
resultado de la especulación 
inmobiliaria que ha padecido 
este municipio en los últimos 
años de la pasada década. 

Aparte de los objetivos men
cionados en lo que se refiere a 
vivienda y población, cabe des-

La multiplicación de las zonas verdes constituye una auténtica necesidad en este municipio 

tacar que se prevén 2.900.000 
metros cuadrados para parques 
y zonas deportivas y 1.123.000 
para otros equipamientos so
ciales (preescolar, escolar, 
guarderías, centros sanitarios, 
de tercera edad, culturales, et
cétera). 

Se dará, asimismo, preferen
cia al transporte público para 
solucionar los graves proble
mas de desplazamiento. El 
tren, según fuentes municipa
les, jugará un imporatante pa
pel, ya que en un futuro no 
lejano funcionará práctica
mente como un suburbano, 
con frecuencias de unos diez 
minutos. Por lo que respecta al 
transporte interior, además de 
una red de autobuses urbanos, 
cuya primera fase está a punto 
de inaugurarse, se potenciará 
el transporte en bicicleta y se 
desarrollará una estructura ur
bana que facilitará una buena 
parte de los desplazamientos 

?iue se hagan a pie. Para este 
in se incluye en el plan la 

Se prevé la 
construcción de 

60.000 viviendas con 
el fin de unir los 
distintos núcleos 

urbanos del 
municipio 

creación de varios «centros de 
distrito», donde se instalarán 
los principales servicios. 

A fin de evitar que el trans
porte pesado continúe atrave
sando Fuenlabrada, principal
mente en dirección Este-Oeste 
(carretera Móstoles-Pinto), se 
propugna en el avance del 
plan la construcción de un eje 
en la citada dirección que bor
de el municipio por el sur. 

Se calcula que para hacer de 
Fuenlabrada una ciudad habi
table y no sólo un municipio-

dormitorio se necesitará una 
inversión de 60.609 millones de 
pesetas, de los que 11.589 co
rresponden a la inversión pú
blica y el resto, 49.020, a la ini
ciativa privada. 

Por lo que se refiere a la 
superficie destinada a usos in
dustriales, en el término muni
cipal se verá incrementada, se
gún estimaciones del plan, en 
1.200.000 metros cuadrados, 
que, junto a 200.000 metros 
cuadrados destinados a comer
cio, oficinas y mejoras en el 
sector primario, permitirán 
llegar a los 35.000 puestos de 
trabajo dentro del término mu
nicipal. 

Para el alcalde de Fuenla
brada, «del Plan General va a 
depender, junto con el esfuerzo 
de toda la población, que él 
municipio vaya dejando de ser 
una población con condiciones 
de vida especialmente duras 
en cuanto a medio urbano y 

Sase a ser una ciudad habíta
le, una ciudad para vivir». 

Editado por la Oficina Municipal de Información al Consumidor 

GUIA DEL COMPRADOR DE PISOS 
La Oficina Municipal de 

Información al Consumidor 
(OMIC) deFuenlabrada ha 
editado un folleto de 32 pági
nas, dedicado a asesorar a los 
futuros compradores de pisos 
sobre las principales normas 
que deben reunir tanto de 
construcción como legales. 
Este trabajo de la OMIC será 
complementado por una 
campaña de inspección de la 
calidad de la vivienda, a tra
vés de la cual se tratará de 
buscar soluciones para que 
sean reparados un buen nú
mero de pisos que presentan 
deficiencias constructivas. 

En el folleto recién editado 
se tratan las principales cues
tiones que se plantean a la 
hora de contratar la compra 
de una vivienda. Estas indi
caciones eran una importan
te necesidad en Fuenlabrada, 
ya que es la población del 
área metropolitana donde se 
compran más pisos cada año. 
En 1982, a pesar de la crisis 
económica, se vendieron más 
de 2.000 viviendas, esperán
dose alcanzar una cifra simi
lar durante este año. 

"51 primer paso que se reco

mienda efectuar es el de in
formarse detenidamente. Se 
deberá examinar en profun
didad la calidad de la vivien
da, incluido su entorno (con
diciones ambientales, accesi
bilidad, dotación comercial, 
etc.), el edificio y los servicios 
e instalaciones comunes. 

Con respecto a la empresa 
vendedora habrá que infor
marse de su solvencia y cre
dibilidad, asegurándose que 
figure como propietaria en el 
Registro de la Propiedad del 
terreno sobre el que está el 
edificio, y de la vivienda que 
se adquiere, que esté legal-
mente constituida, etc. 

Se habla, asimismo, de las 
características del contrato 
de compraventa, del precio y 
la forma de pago, del présta
mo hipotecario, de la escritu
ra pública, de los gastos e im-
{tuestes, de las cláusulas reso-
utorias y de las viviendas de 

protección oficial. 

Todas las personas que se 
encuentren interesadas en 
obtener este folleto pueden 
acudir a las dependencias 
municipales, donde se les fa
cilitará gratuitamente. 

El pasado año se vendieron en Fuenlabrada más de dos mil 
viviendas 


